

divino de los tenores, ese otro rey del arte, que por lo mismo que no tiene cetro ni corona, tiene más entusiastas partidarios y admiradores.

Ya se conoce el resultado definitivo de las elecciones en Inglaterra. Gobernando los conservadores los destinos de esa gran nación han sido derrotados por los liberales, que han obtenido mayoría; y fenómeno extraño y digno de meditación y estudio. Ese partido según los últimos despachos, no opondrá dificultades ningunas á que continúe en el poder el gobierno conservador y éste desarrolle y complete sus proyectos políticos. Esto aunque es el deseo de políticos sinceros, no hubiera sucedido en España; aquí suceden las cosas al revés que en ese gran pueblo tan rico en bienes materiales como en sentido político y nadie absolutamente nadie, se explicaría que sucediera lo contrario

El domingo á las once menos cuarto de la mañana, á la salida del tren rápido, se arrojó á la vía el guarda-muelle de esta estación, con el propósito de suicidarse como así lo consiguió.

El suicidio es siempre efecto de un desorden fundamental en la vida: su causa más general y constante es la falta de recursos con que subvenir á las más apremiantes de la vida: sigue á ésta la enfermedad que, muchas veces vá unida á la anterior, y vienen despues en progresion decreciente el sentimiento del honor, las pasiones desenfrenadas, el hastio, *tedium vite*.

Compadeced, empero, lectores míos, al que de tal irreflexiva manera obra, que más que nuestros anatemas y execraciones merece piedad y compasion.

MONDOYO.

SECCION COMERCIAL.

MERCADO DE VINOS.

Con motivo de las próximas Pascuas el aspecto de este mercado ha cambiado por completo.

Importantísimos negocios se han realizado esta semana, siendo más numerosos aun los que han quedado sin ultimar para la que viene. Consecuencia lógica y natural de tan activa demanda, es la firmeza con que se cotizan estos caldos, los cuales si hasta ahora han resistido los precios reseñados, no tardarán en sentir los efectos de tan inusitado movimiento. Por lo pronto, sabemos de algunas partidas de vino tinto nuevo, que no han querido cederse á 26 rs. arroba, á cuyo tipo, se dice, si bien no hemos podido comprobarlo, que se han hecho algunas transacciones.

Los vinos blancos nuevos han sido muy solicitados, no habiéndose podido servir todos los pedidos por no estar estas clases bien clarificadas. Á continuacion ponemos los precios que rigen.

Vinos tintos 1.^a de la pasada recolección á 27 rs. arroba: id. de la presente á 25; de 2.^a á 24: blancos de 19 á 20 id.: vinagres de 12 á 14 id.: aguardientes de 27 grados de 41 á 42 id.: alcohol de vino de 33 grados á 70 id.: de 40 grados á 85 id.: de orujo de 38 grados á 52 id.

Los precios de cereales continúan los mismos, si bien con una pequeña diferencia nada notable.

NOTICIAS GENERALES.

De acontecimiento religioso calificamos el magnífico novenario que en honor de la Pa-

trona de esta villa, Maria Santísima de Consolacion, se celebrará del 19 al 27 del corriente.

Segun hemos tenido ocasion de ver en los elegantes y lujosos carteles fijados en las puertas de la Iglesia, predicará diariamente (á excepcion del dia 26) el Eminentísimo orador sagrado Doctor D. Vicente Manterola, Canónigo Penitenciario de la Santa Iglesia Primada de Toledo.

Recordando la fama justamente adquirida por este notable sacerdote en las célebres Cortes Constituyentes del año 69, no es necesario emplear un lenguaje hiperbólico para encarecer su mérito.

Anhelamos tener la satisfaccion de oírle y nos causa fruicion el pensar que no será una vez sólo puesto que por lo ménos predicará ocho sermones.

Damos la enhorabuena al Sr. Cura Párroco que según nuestros informes ha hecho tan buena eleccion y galantemente hospedará en su casa al indicado Sr. Manterola.

Son infinitas las quejas que acerca del estado deplorable del piso de muchas calles llegan á nuestros oídos. Nosotros mismos, habiendo tenido precision de cruzar por determinados puntos, *la veguilla*, hemos sufrido baños de inmundicia que no es nada agradable. Increible parece que en una villa de la importancia de Valdepeñas, exista un foco semejante, que infesta el aire que respiramos continuamente, y sin que razon alguna pueda oponerse á su destruccion: además, cruza todo el pueblo y es en caso de lluvias, como ahora, barrera, infranqueable para las personas de olfato un poco delicado, que imposibilita á los que viven á un lado dirigirse al otro. No es ménos de lamentar el malísimo empedrado de todas las vias públicas; con tránsito de carros continuo no es posible marchar por el centro de ellas, y las aceras, donde existen, son tan malas que materialmente «cada paso es un gazapo» y tropieza uno aquí, cae allá, y sube ahora, baja luego y siempre concluye con los piés destrozados. Apenas cabe una persona en ellas y cuando pasa un vehículo cualquiera hay necesidad de pegarse á la pared, con todas sus consecuencias. ¡Si esto es la acera! ¿qué será el centro de la calle? Ni los carros pueden marchar por ellas, consecuencia de lo mal empedradas, se forman baches y charcos sin número, apenas caen cuatro gotas, y con el barro anterior el piso queda muy escurridizo, y el transeunte, despues de llevarse de barro hasta la nuca, patina sin descanso y con la vida en un hilo.

Rogamos al señor Alcalde fije su atencion en lo expuesto y procure su remedio en lo posible, con lo que ganará el agradecimiento de todos y sus elogios unánimes.

Con motivo del mildew se ha notado este año en la Rioja y otras comarcas, que los viñedos de primera clase y mejor cultivados han conservado menos fruto que las cepas más débiles de mal terreno y peor cuidadas. El mildew ataca, pues, con más fuerza á la vid robusta que á la raquítica, lo contrario que ocurre con la filoxera.

Parece ya cosa resuelta que el 26 del corriente se abrirán las Cortes, acto al que habrá precedido un decreto: en dicho dia se constituirá la mesa de edad.

Por ser Domingo el 27, no se elegirá la mesa definitiva hasta el 28.

Y una vez constituido el Parlamento se presentará la reina-regente el dia 29, á cumplir con el precepto de la Constitucion que ordena la reiteracion del juramento prestado ante el Consejo de ministros.

El jueves último tomó posesion de su cargo, el nuevo Gobernador de esta provincia, D. Enrique de Mesa, de quien tenemos los mejores informes.

Desde hace tres dias ha descendido tanto la temperatura en esta villa, que estamos experimentando un intenso frio, como hace algun tiempo no hemos sentido.

Segun nuestras noticias es general en toda España.

De nuestro colega *La Crónica de Ciudad-Real*:

«Sin otra pretension que dar un consejo útil á nuestros labradores, consideramos oportuno advertirles, que uno de los despojos mejor aprovechados es el que hace de la uva, obtenido con interesante afán en algunas comarcas por el grano que contiene. En vez de amontonarlo en los estercoleros para el abono de las tierras, como se hace en algunos pueblos, puede servir de alimentacion muy nutritiva para las aves de corral, pues contiene propiedades que son desconocidas por la mayoría de nuestros agricultores, y que son dignas de tenerse en cuenta para la economía doméstica bien entendida.»

VARIEDADES.

SOLUCION Á LA FUGA DE VOCALES.

El mundo comedia es
En que todos toman parte,
Y rinden tributo al arte
Con singular interés.

SOLUCION Á LA CHARADA.—ESPETERA.

CHARADA.

Defiende la *dos* y *cuatro*
y tambien defiende el *todo*,
mas como cosas distintas
cada cual lo hace á su modo.
Letras componen la *prima*
otra letra es la *tercera*
y ya con estos detalles
acierta el *todo* cualquiera

(La solucion en el número próximo)